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Como actividades complementarias
a la la Semana de la Historia de Puertolla·
no, celebrada exitosamente en el ya pasa
do mes de Agosto, un pequeño grupo
creado a raiz de tal acontecimiento, rea
lizó diversas visitas a lugares de interés
arqueológico e histórico de la comarca. Y
entr" otros puntos Solana del Pino, en
donde se localizó una necrópolis de época
tardorromana (totalmente expoliada en la
actualidad), as( como una estela prehistó'
rica del principio de la Edad de los meta·
les. Piezas de gran interés cultural, y de la
cual ser(a conveniente que el Museo Pro
vincial de Ciudad Real, adoptara alguna
medida al respecto.

Posteriormente, en Hinojosas de
Calatrava, se visitó otra pequel'll necrópo
lis tardorromana-visigoda (sobre el siglo
IV·V después de Cristo aproximadamente
y saqueada en la fecha de su descubri
miento), as( como un pequel'lo recinto
amurallado de la Edad del Bronce y de
época romana,

Es necesario hacer hincapié, que
dicho grupo "Alfa" tiene como fin pri
mordial, el rescate, conservación y estu
dio del legado histórico, cultural y natural
del hombre, y nunca la depredación de
yacimientos arqueológicos, ni. el cultivo
del coleccionismo particular de bienes
arqueológicos o de interés histórico o na·
tural.

L.a Casa Municipal de Cultura de Puerto
IIlno, tiene previsto en estl semlnl, rendir un
homenlJe póstumo al genio de II mllslca ele
nuestro sl910, Jhon Lennon. Con tll motivo se
proyectlrá en el sllón de actos ele dicho centro
II películl "SHEA STADIUM", ele medll horl
ele duración, II cual recoJe un recital del milo
grldo ex-beltle. Asímlsmo se derln Ilgunas
chlrlls y comentlrlos de II abundlnte disco
grlfíl del YI histórico conjunto de Llverpool.

Dicho grupo, no recibe ningún ·apo.
yo, ni subvención de ninguna clase de
organismo, y solo se mueven por princi
pios puramente altruistas, y por razones
de concienciación hacia la Historia y la
Cultura.

Manolo Valero

do, electrificación, la cosa esté cubierta al
100%. Por otra parte en contrataciones una
buena partida fue para la pavlmentaci6n
que pedién a voz en grito casi 30 kms de ca·
lIe. Quizé, según nos cuenta el alcalde, el
servicio de Limpieza fuese el més atacado.
Sin embargo se llevó a cabo una interesante
campana de desratización y se pens6 en ad·
quirir algunos vehlculos que no fue posible
porque los presupuestos no llegaron. Final
mente en Ensenanza se invirtieron de 3 a 6
millones para arreglo de patios en Isabel la
Católica, Talavera y Miguel de Unamuno.
"Todo esto a grandes rasgos a la espera de.
la publicaci6n de un Informe exhaustivo,"
nos recuerda D. Ram6n. Informe que El
Manchego, por supuesto trataré de conse
guir para Informales.

Una vez examinado el ano atroz, era
obligado preguntar por los proyectos més
acuciantes para el 81. NI corto ni perezoso
el alcalde comenzó a desgranar la fruta de
los proyectos. Como era de esperar comen·
zó por la polémica Travesla N-420 y el puen·
te del ferrocarril que podrén ser una reali·
dad en el presente ano; la variante y la Avda
. 1° de Mayo que serén enlazadas; Incre·
mentar las obras de pavlmentaci6n; El Con·
servatorio de música que se ubicaré en la
Casa de Banos para lo cual la susodicha ca
sa se adecentaré (no hay mal que cien anos
dure). La Diputaci6n contribuiré en esta
obra, no de rejuvenecimiento de la casa si·

. no de mantenimiento del esperado Conser·
vatorlo, con 2 millones anuales. También el
Palacio de Justicia puede ser algo tangible,
al menos en la concesión, en este ano del
81 y por supuesto, la calidad y cantidad de
servicios mejorarén y la periferia de la ciu
dad seré un claro objetivo de la Corpora
ción.

Agustln Feméndez Calvo nos contó
que tenia escrita una carta a los reyes-ma
gos. Como somos muy curiosos nos queda·
mos con una copia que tras empezar con
los t1picos formulismos caracterlstlcos de·
cla algo asl:

Que se acelere la construcción de la
Planta de FCC; que Encasur acometa de lle
no el proceso de investigación para la ex·
plotaclón de la pizarra vltuminosa; que se
elabore el Estatuto de la Empresa Pública.

Por su parte el responsable de la HiI
cienda Municipal nos reglaré una mod8ta
ción en el aumento de los impuestos mun"
clpales,. para 1981.

Atrés qued6 un ano bisiesto, con cosas
que pasaron en el globo, con ,hechos que
ocurrieron en el pals y con eventos locales
de trascendencia. Criticas, elogias, crisis
Internas, polémicas con la capital, un 1m·

. .portantlslmo movimiento popular, (la huel·
ga) que a nuestro entender, jalon6 la hlsto·
ria de un ano de este pueblo vigilado por la
"01imenea Cuadré".

El Manchego

sombra del paro siga mostrando sus fauces
pareceré que lo que se hace, lo que se ha
hecho y los proyectos a relizar durante el
presente ano, constituye tan 8610 un aperiti·
vo. Esta es la conclusión que sacamos de
las palabras de Agustln Feméndez CaIYO. Y
lo més triste es que la Corporación esté ma·
niatada, no puede acometer la solución de
los problemas. Pero, ¿y los sindicatos, y las
asociaciones de vecinos, y los partidos poli·
ticos? Realmente esto es lo que hay que
plantearse. Desde el punto de vista del que
suscribe, si se gana este duelo habremos
ganado el verdadero reto que la tan manida
crisis económica nos ha planteado. No olvi·
demos que el suceso més importante del
ano que se ha ido fue la movilización popu·
lar hacia la huelga general motivada por la
crisis Paular. Por este camino y no por otro
han de Ir las gestiones y, ¿por qué no?, la lu·
chao La Corporación no puede hacer nada
desde la perspectiva de la econ6mlco, no
tiene incluso cauces legales para solucio
n~lr algunos problemas, pero hay muchas
formas de lucha. El pueblo de Puertollano,
aunque inmerso en esa apatla que le carac·
terlza tiene la obligación moral de exigir la
industrialización de la ciudad por una sola y
poderosa razón: la localización en el mismo
complejo de la materia prima. Léase y en
términos populares, "pléstlco". ¿Cuando
llegaré esa tan deseada fébrlca de transfor
mados, o ese cinturón industrial, casi ut6pl·
co que gire en tomo a ese pléstlco? Dicen
que el Mercado esté cubierto...

Volvemos, tras estas disquisiciones de
un servidor, al tema que nos ocupa, en uno
de los últimos Consejos de Ministros del
ochenta se aprobaron los Impuestos de ra
dicación lo que va a suponer una remodela·
ción a fondo de gran parte del sistema fls·
cal municipal. Y, como colof6n, Agustln Fer·
néndez nos dice que las cuentas municlpa·
les no acabaron mal del todo.registréndose
un déficit casi insignificante de 3.000.000 de
pesetas.

Volvemos a olr la versión del alcalde,
quien recomienza su bosquejo, citando la
actualización en todos los órdenes que se
ha llevado a cabo con el funclonariado. Ñ;.

tuallzaclón de nóminas, sueldos, conve·
nios. Y cuando llegó a ese dinElro reservado
para los gastos que originan los miembros
de la Corporación, el alcalde dijo: "Que lo
sepan los calumniadores, del 1% del presu·
puesto general con destino a los gastos in
ternos de representación, esta Corporacl6n
gast6 menos del 45%. El dinero sobrante se
transvasó a otras éreas. SI, que se enteren
los enemigos de esta Corporación. nadie,
ningún concejal cobra nada, (el alcalde, si,
pero esto es de dominio público según las
leyes).

Mientras el presidente de la Comisión
de H!iclenda nos dijo que aunque la Infraes·
tructura de la ciudad cambió, se hablan
quedado lejos de los objetivos, el Alcalde
nos espeta que en materia de Alcantarilla·
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El presidente de la Comisión de Hacienda,
I

solo la aprueba.
Primero centra I.a estrategia mu~;ciral en la agresividad, al
segundo le preocupa el futuro socio-laboral del complejo in~

dustrial y, no ·olvida,. la pizarra vituminosa.

·MUNICIPAL

1980 se ha Ido. Los crltlcos sociólogos,
polltólogos no han dudado en tildar a estos
366 dlas de ano atroz, ano fatal. La gran ma·
yorla suspiró cuando el último segundo
~hentanlano decla adios para siempre. En
1980, la Corporaci6n Municipal también ha
estado ocupada, asl que decidimos Ir a
charlar con el alcalde Ramón Fernéndez Es·
plnosa y el presidente de la Comisión de ha·
cienda, Agustln Fernéndez Calvo, para ana·
llzar desde el punto de vista de la gestión
municipal, el ano que acaba de marcharse.

"La agresividad en los planteamientos
de los proyectds para Puertollano ante la
Admlnlstracl6n Central ha sido la t(>oica do·
minante de la polltlca municipal. Agresivi·
dad que ha sido muy positiva, ya que a la
Administración no se le pide, se le exige
cuando ello va en beneficio del pueblo. De
esta guisa co~enzó Fernéndez Espinosa ha
bosquejar el balance anual. En el capitulo
de Inversiones no hemos cortado la cuerda,
al contrario, durante el ano pasado, hemos
Invertido el 22% del presupuesto total, algu
nas partidas en Neas que son de competen·
cla exclusiva de Madrid, como la ensenan·
,Za. la Corporación ha tenido que acometer
.el arreglo de algunos colegios, pistas depor·
twas, porches...".

El presidente de la Comisión de Ha·
Clenda, con aspecto més sombrlo, habla co·
mo si algo Importante previsto para el ano
pasado no se hubiese realizado.

Desde el punto de vista de lo netamen
municipal, el Ayuntamiento ha goberna·
y administrado bien. ha invertido alrede
r de 150 millones de pesetas; con algunas

dificultades a la hora de cobrar, se recibió el
nero de Madrid que sigue siendo insufi·

clente a pesar de los pequenos aumentos.
"Para Ir sorteando la no deseable trampa de

déficit peligroso y, para contribuir a su·
Jragar los costos de los servicios, nos vimos

bllgados a aumentar los impuestos muni· .
ales, como en el caso de la basura, el

popular a ralz de las reacciones que
oduJo. Sin embargo, Puertollano tiene

problemas y graves que la Corporación
puede solucionar". En opinión de Fer
del Calvo nuestra ciudad presenta gra
déficits sociales". En urbanismo, pavi·

ntacl6n, alumbrado, aunque se han in·
Ido més de 100 millones nos quedamos

de los objetivos". La verdadera espada
Damocles estriba en la reclsión laboral a

el cierre de paular, crisis que afectó
16n a la construcción (Vllluendas.) De

na forma el aspecto socio·laboral de la
d es la piedra filosofal que soluciona·

todo. Es necesrlo que en Puertollano co·
a revltallzarse el complejo ¡ndus

1: la tan esperada planta de Craking.

y es que en definitiva, estos son los.
os asuntos que habrla que plantear

len fuese. Adecuar unaciudad estémuy
, adecentarla, mejor, dotarla de los ser·

mlnimos, estupendo, pero mientras la

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Manchego, El. 6/1/1981.


